

MOT du PRESIDENT de la FEDERATION



La Maison Régionale de l'Économie Sociale et Solidaire et le Mouvement Associatif Centre-Val de Loire alertent sur les conséquences des restrictions budgétaires qui menacent la viabilité des associations. Ces difficultés financières mettent en péril la continuité de leurs projets et l'accompagnement des bénéficiaires, tout en affectant le bien-être des salariés et des bénévoles.

Les associations jouent un rôle essentiel dans notre société, en offrant des services indispensables dans divers domaines tels que le sport, la garde d'enfants, les loisirs et la solidarité. Leur disparition aurait un impact significatif sur la vie quotidienne des citoyens, en les privant d'activités et de services essentiels.

La pérennité des associations repose sur un financement adéquat. Le manque de ressources entraîne la fermeture de structures, privant ainsi les habitants de services de proximité et aggravant les inégalités sociales. Cette situation affecte directement les familles en situation de précarité, qui se retrouvent privées d'un soutien essentiel.

Un décalage croissant se manifeste entre les ambitions politiques affichées et les moyens alloués aux associations. Il est donc urgent de repenser les modalités de financement des associations afin de garantir la continuité de leurs actions et de répondre aux besoins de la population.

PROCHES DES AIDANTS : Elise AUBRY

07 82 08 58 82

proches-aidant.fd37@famillesrurales .org



Après 4 années d'engagement, la co-construction d'un dispositif de soutien aux proches aidants, la co-conception/animation/coordination des premières actions, des cafés des aidants, Anna

Linde a quitté la Fédération pour au moins les 6 prochains mois. On nous souffle qu'elle sera bientôt maman.

Ainsi, Elise Aubry nous rejoint et s'attèle à faire perdurer notre dispositif aidants-aidés dans un contexte associatif, budgétaire, national et local relativement complexe. Nos enjeux ? Continuer de pouvoir apporter une action sociale et solidaire au plus proche des adultes aidant.e.s et en coconstruire de nouvelles en lien avec les besoins des jeunes aidant.e.s et des professionnel.les qui les entourent, sur nos territoires ruraux.

Diagnostiquer au plus proche du terrain, concevoir en coopération avec les acteurs et publics concernés, et mettre en œuvre des actions porteuses de sens, qui répondent aux besoins des familles et des habitant.e.s, c'est ce qui nous anime.

Forte d'un parcours dans l'Économie sociale et solidaire depuis 15 ans autour des droits humains, des droits culturels, de la coopération et la participation citoyenne, les outils d'expression, les communications solidaires et l'ingénierie de projet socio-culturel, Elise a rejoint notre équipe ce 1er avril 2025.

UN NOUVEL ACM à FAMILLES RURALES

Sophie BOURDON (Directrice) au 07.56.80.76.87

La Fédération Familles Rurales d'Indre et Loire se lance dans une nouvelle aventure enfance, avec la gestion d'un accueil de loisirs pour les communes de St Genouph et Berthenay.



La structure pourra prendre en charge 41 mineurs, les mercredis et pendant les vacances scolaires.

Ce projet a la volonté de répondre aux besoins des familles des communes qui jusqu'alors devaient se rendre sur les communes voisines pour bénéficier de ce service et de plus en plus se confrontaient au manque de place et donc de solution de garde de leurs enfants.

En collaboration étroite avec les élus, les secrétaires généraux des mairies, la CAF et les services de l'Etat (SDJES) nous avons fait naître en quelques mois ce nouveau service aux familles ! L'accueil est ouvert depuis le 7 avril et connaît un succès grandissant !

Nous avons accueilli au sein de l'équipe Solène, directrice de l'accueil et Vincent qui est animateur ! L'équipe sera complétée d'ici à cet été !

Le projet de l'accueil est tourné vers la transition écologique, par ses projets éducatifs et pédagogiques, orientés vers une démarche éco-responsable dans les choix de gestion mais aussi et surtout dans la démarche d'animation avec activités en lien avec le respect et la découverte de l'environnement ! L'idée étant d'expérimenter ses projets pour les faire connaître et les déployer dans les autres accueils du département !



L'UDAF D'INDRE-ET-LOIRE FÊTE SES

24 JUIN 2025
À PARTIR DE 14H30
HÔTEL DE VILLE DE TOURS

80 ANS
au service des familles

GRATUITS
 OUVERT À TOUS
**VENEZ
 NOMBREUX !**

EXPOSITION • ANIMATIONS • FORUM

Pour plus d'informations
 02 47 37 35 53 | info@udaf-indre-et-loire.org

CONSEILS POUR EVITER LES ARNAQUES SUR LES LOCATIONS DE VACANCES !

Les vacances d'été approche à grand pas. Pour éviter les arnaques lors de la location d'un appartement ou d'une villa, voici quelques conseils basés sur l'article :

1. Assurez-vous que le loueur fournit un état descriptif détaillé du logement, incluant le nombre de pièces, les équipements, les éléments de confort, et la situation géographique précise.
2. Obtenez un inventaire complet du matériel mis à disposition pour éviter tout malentendu sur l'état des lieux.
3. Demandez des informations précises sur les obligations de nettoyage pour éviter des frais supplémentaires inattendus.
4. Assurez-vous que les informations sur les possibilités de stationnement sont claires et exactes.
5. Renseignez-vous sur la proximité des commerces, des services médicaux, et autres commodités importantes pour vous.
6. Obtenez des photos récentes du logement, à la fois intérieures et extérieures, pour vérifier l'état réel du bien.

7. Clarifiez les conditions d'utilisation des équipements collectifs comme la piscine, la lingerie, etc.
 8. Assurez-vous que les informations sur la connexion Internet sont précises.
 9. Clarifiez si les animaux sont acceptés pour éviter tout malentendu.
 10. Assurez-vous que le contrat précise l'adresse exacte du logement, la durée de la location, les charges, les versements d'avance, le dépôt de garantie, et la taxe de séjour.
 11. Méfiez-vous des demandes de paiement excessives à l'avance. Un loueur ne peut exiger plus du quart du prix de la location plus de 6 mois à l'avance, et le solde ne peut être demandé plus d'un mois avant la remise des clés.
 12. Vérifiez que vous êtes assuré contre les risques d'incendie ou de dégât des eaux pendant votre séjour.
 13. Effectuez un état des lieux d'entrée et de sortie en présence du loueur pour éviter tout litige.
 14. En cas de non-conformité, prenez des photos et recueillez des attestations de témoins pour preuves.
- En suivant ces conseils, vous réduirez les risques d'arnaques.

Appel à bénévoles : Mettez vos compétences au service des autres ! Vous avez des compétences dans le domaine du bâtiment, de la consommation, de la banque ou de la télécommunication ?

L'association Familles Rurales d'Indre-et-Loire basée à Tours, recherche activement des bénévoles possédant des compétences dans ces domaines pour renforcer son action auprès des familles du territoire. Pour nous rejoindre, il suffit de nous contacter par mail à : fd.indre-loire@famillesrurales.org. Nous serons ravis de vous accueillir.

LES TEMPS FORTS À FAMILLES RURALE D'INDRE-ET-LOIRE

Le 26 avril 2025, une trentaine de personnes ont assisté à l'Assemblée Générale de la Fédération Familles Rurales, qui s'est tenue dans la salle des mariages de la mairie d'Azay-le-Rideau.

Les élus ont profité de cette occasion pour échanger avec les associations adhérentes et discuter des enjeux de la ruralité. Ce rendez-vous statutaire et démocratique a permis de faire le point sur les actions menées par la fédération et de réfléchir aux orientations futures.

À l'issue d'un échange convivial, il est apparu que les associations souhaitaient consacrer plus de temps à la discussion sur les orientations futures de la fédération.

L'événement s'est conclu par un apéritif déjeunatoire.

